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“烟台通动车”建议再上省两会
该建议得到烟台代表团的极力推荐，本报专访建议提交者、省人大代表俞守能
文/片 本报记者 柳斌

格格相相关关链链接接

今年烟台两会期间，政
协委员烟台市政协委员纪少
波曾经提出：随着全国铁路
不断提速发展，特别是青
岛—北京动车组的开通，进
一步拉大了烟台与青岛的交
通差距，对烟台市旅游经济
发展造成巨大的压力。为缩
小差距，弥补劣势，建议积极
争取铁路部门支持，全力推
动烟台—北京动车组开通。
在全线开通烟台—济南—北
京动车组之前，可以先期开
通烟台—潍坊普快，通过旅
客在潍坊站下车后暂停15-20

分钟，站内换乘青岛—北京
动车组的方式，最大限度压
缩旅客进出烟台的时间，为
烟台旅游经济大发展创造良
好的交通条件。

据介绍，由于2011年3

月份铁道部政策上的调
整，要求“既有线原则上不
再增开图定和临时动车组
列车”，使得争取蓝烟铁路
运行动车组的难度加大。
特别是“7 . 23”京沪高铁发
生特大安全事故后，动车
组运行安全更成为铁道部
安全防控工作的重中之
重，基于安全考虑，铁道部
对动车组实行了更加严格
的审批。

省两会上，烟台何时
开通动车再次引起省人大
代表们的关心。“一份关于
蓝烟铁路尽快引进动车
组”的建议近日提交到省
两会，恳请省委、省政府能
够高度关注此事，争取在
蓝烟铁路上引入动车组，
通过胶济客运专线与京沪
高铁相连。

23日，记者采访了该
建议提交者、省人大代表、
中国农业大学烟台研究院
党委书记、烟台农业学校
校长俞守能。

动车是否能开通关乎蓝色经济发展

“烟台何时能开通动车，烟台的
政府领导和老百姓都非常关心，这
已经成为制约烟台发展的‘瓶颈’。”
俞守能介绍说。

据了解，蓝烟铁路自1956年建
成通车后，50多年来，作为进出烟台
的唯一一条铁路通道，其技术标准
低，运输装备差，已远远不能满足人
民出行和经济增长的需要，“瓶颈”
制约日益突出。

俞守能介绍说，特别是近年来，
随着山东省委、省政府打造山东半岛

蓝色经济区、黄河三角洲高效生态经
济区和胶东半岛高端产业聚集区“三
大战略”的深入实施，烟台将成为我
国北方沿海地区极具竞争力和辐射
带动作用的现代化区域中心城市，形
成山东半岛承接日韩产业转移以及
胶东半岛制造业基地的重要支撑点，
区域经济一体化步伐进一步加快。

山东半岛蓝色经济已经上升为
国家战略，烟台是发展蓝色经济的
重点城市之一，动车的开通关乎蓝
色经济的发展。

省人大代表、招远市第一中学
校长郭美娟也持有相同的观点，烟
台作为胶东半岛重要的沿海城市，
经济发展、旅游发展都非常快，烟台
的铁路发展与之相比是不匹配的。

“近年来，烟台的城市化、现代
化、国际化水平持续提升，每年来烟
旅客近3000万人，以20%的速度增
长。”俞守能介绍说，烟台非常需要
引入动车组，不仅为旅客提供安全、
快捷、舒适的运输环境，而且能进一
步提升城市形象和品位。

烟台已经具备动车运行的基础条件

“烟台已经具备动车运行的基
础条件。”俞守能介绍说，2 0 1 0年8

月3 0日电气化改造顺利完成并全
线贯通，标志着烟台已经具备了运
行动车组的基础条件。

“临来参加会议的时候，烟台
的很多老百姓、学校的老师、学生
都和我建议，在省两会上提议尽快

在烟台开通动车，方便老百姓的出
行。”俞守能介绍说，讨论会上不少
人大代表对烟台的动车开通表示
关心，“关于蓝烟铁路尽快引进动
车组”的建议得到了烟台代表团的
极力推荐和认可。

在建议中，俞守能分析了蓝烟
铁路开通动车组的重要性和必要

性，分析了工作开展情况，并恳请
省委、省政府高度关注此事，在适
当时机和铁道部主要领导进行沟
通，在更高层面上进行协调，争取
铁道部领导的理解和支持，同意在
蓝烟铁路上引入动车组。烟台市将
全力配合做好相关服务工作，争取
早实施、早见效。

开通动车建议已经向有关部门多次争取

俞守能介绍说，自2008年蓝烟
铁路电气化改造开工建设至今，烟
台市多次向铁道部和济南铁路局
汇报争取。济南铁路局对烟台的想
法和要求表示理解和支持，多次组
织有关专家进行研讨，认为蓝烟铁
路电气化改造后具备了引入动车
组的基础条件，在技术上可行，并

积极安排有关处室开展各项前期
准备工作。

蓝烟铁路开通动车组后，可以
通过胶济客运专线与京沪高铁相
连，快速融入高速铁路网络，既完善
了烟台综合交通运输网络，又显著
改善烟台的交通运输条件，有效促
进烟台与周边地区人流、物流的快

速流动，进一步提升城市承载力。
届时，烟台至青岛运行时间可

由目前的5小时缩短到2小时，至济
南运行时间可由目前的8小时缩短
到4 . 5小时，至北京运行时间可由目
前的15小时缩短到7小时，从而实现
烟台到青岛、济南、北京等城市的通
达性和快捷性。

中国农业大学烟台研
究院党委书记、烟台农业学
校校长俞守能。

烟台通动车

盼了好多年
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